

ColumnasEstatales

24 octubre 2025





SE COMENTA

Que de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) el estudio demoscópico especializado que lleva a cabo el Inegi de manera permanente, en el Estado de México disminuyó la percepción de inseguridad en los últimos cuatro meses, lo cual, en el grado que sea, ya es un verdadero logro. Destaca además que Ecatepec, que encabeza la alcaldesa Azucena Cisneros, reportó la reducción más significativa al respecto, y las familias percibieron mayor efectividad del gobierno municipal para resolver los problemas.

Que hablando de Ecatepec, las dificultades son muy
variadas. Pero ejemplo, su organismo público descentralizado para la prestación de agua
potable y alcantarillado enfrenta un adeudo por 102 millones de pesos por la falta de
pago a proveedores. Y es que sobre todo hay incumplimientos
por uso de combustibles, renta de pipas para la entrega de
agua potable a zonas con escasez y operación de campamentos en casos de emergencia.

Es parte de la herencia negra, pues los pasivos se generaron durante la administración 2019-2021, del ex alcalde Fernando Vilchis Contreras, cuya gestión estuvo relacionada presuntamente a la venta y distribución de agua a través de pipas particulares.

Que también, a propósito del tema hídrico y de personajes cuestionables, un golpe importante habrásido el gran número de cateos y cierres de pozos y redes irregulares en poder de los pseudosindicatos que se lleva a cabo en el operativo implementado por las autoridades de los tres niveles de gobierno, y que con la investigación de la Fiscalía estatal a la cabeza, impactarán a estos grupos francamente delictivos que tienen sus tentáculos metidos en prácticamente todos los temas.

Ya que están en eso, las autoridades deberían poner un alto de una vez por todas a los pozos controlados por grupos ejidales, que se hinchan los bolsillos con un bien público sin rendirle cuentas a nadie, y en cuestión de comportarse como mafias no le piden nada a los mencionados "sindicatos".



LA MAQUINITA

Apuesta por innovación

::::: La incorporación de 20 unidades eléctricas al corredor ecológico de la Línea IV del Mexibús, representa un paso importante hacia la modernización del transporte público en el Estado de México. Estos autobuses, con capacidad para 160 pasajeros y autonomía de hasta 350 kilómetros por carga, ofrecen una alternativa más limpia y silenciosa, lo que contribuye a la reducción de emisiones contaminantes y a mejorar la calidad de vida en la zona metropolitana. La inversión de 180 millones de pesos para la adquisición de los vehículos y sus sistemas de recarga refleja un compromiso por un transporte sustentable y eficiente. El provecto también demuestra una visión a futuro. con la expansión hacia las Líneas 5, 6 y 7, lo que permitirá conectar diversas zonas del estado y ofrecer alternativas de movilidad más integrales.

Deben regular el ambulantaje

:::: El aumento del comercio ambulante en el primer cuadro de Toluca evidencia un problema que va más allá de la competencia informal: se trata



Verónica Valdés.

de la falta de planificación y regulación por parte de las autoridades municipales. Como señala **Verónica Valdés**, la saturación de las calles no solo afecta las ventas de los negocios establecidos, sino también la calidad de vida de los trabajadores, quienes podrían ver comprometidas prestaciones como el aguinaldo. Esto demuestra que el comercio formal necesita pro-

tección y apoyo, no únicamente exhortos para "competir" con la informalidad. Es urgente que el Ayuntamiento de Toluca abra un diálogo real con los comerciantes y diseñe estrategias sostenibles.

Avanza seguridad en Ecatepec

::::: Los resultados de la ENSU que muestran a Ecatepec como el único municipio del Estado de México con una reducción significativa en la percepción de inseguridad reflejan un avance impor-



Azucena Cisneros.

tante en materia de seguridad pública. La alcaldesa **Azucena Cisneros** ha destacado que este logro es fruto de la coordinación entre los gobiernos federal, estatal y municipal, así como de la implementación de estrategias efectivas que han permitido disminuir hasta en 50% delitos como homicidios, robos y extorsiones, lo que demuestra que el trabajo conjunto puede

generar confianza entre la ciudadanía. No obstante, aún persisten retos importantes, especialmente en espacios como cajeros automáticos y calles, donde la percepción de vulnerabilidad sigue siendo alta. Para consolidar los avances, Azucena Cisneros deberá mantener y reforzar los operativos.



EL INSURGENTE

Inundaciones y responsabilidad

:::: La decisión de **Delfina Gómez Álvarez** de emitir la declaratoria de emergencia por inunda-



Delfina Gómez Álvarez.

ciones demuestra un compromiso claro con la protección de la población del Estado de México. Ante la afectación de 48 mil 460 personas y casi 14 mil viviendas, su instrucción de movilizar recursos, coordinar a Protección Civil y garantizar la recuperación de infraestructura refleja una gestión responsable y proactiva. La rapidez con la que se han activado las medi-

das preventivas y de auxilio es fundamental para minimizar daños y salvaguardar la vida y bienes de los habitantes, especialmente en municipios tan vulnerables como Nezahualcóyotl y La Paz. La gobernadora evidencia que la prevención y la planificación son esenciales frente a fenómenos naturales que, como las lluvias intensas y los ciclones, pueden afectar a miles de familias.

Un paso hacia la equidad

::::: La iniciativa presentada por **Krishna Romero** refleja un avance significativo en la visibilidad de



Krishna Romero.

las necesidades de las mujeres en el ámbito laboral y educativo. Reconocer la dismenorrea como motivo válido de ausencia y permitir días de licencia con goce de sueldo para las trabajadoras públicas no sólo alivia un problema físico, sino que también reconoce las barreras invisibles que afectan el desarrollo profesional femenino. Asimismo, la propuesta de justificar

inasistencias escolares por motivos de salud menstrual garantiza que las estudiantes puedan mantener su rendimiento académico sin sufrir discriminación ni sanciones, lo que representa un paso hacia la equidad y la inclusión desde edades tempranas. La valentía de legisladoras como **Krishna Romero** para visibilizar estas cuestiones demuestra que la política puede ser un instrumento real para transformar condiciones sociales y laborales históricamente ignoradas.

Crecimiento urbano responsable

:::: El anuncio sobre el análisis de los 12 predios propuestos para el Programa de Vivienda del Bie-



Nicolás Mendoza.

nestar en el Estado de México refleja un esfuerzo necesario de planeación urbana responsable. Nicolás Mendoza Jiménez subraya un punto clave: el crecimiento urbano no debe comprometer las áreas naturales protegidas, que abarcan alrededor del 44% del territorio mexiquense. Esto muestra un enfoque equilibrado entre desarrollo habitacional y conservación

ambiental. Sin embargo, la urgencia por construir 71 mil viviendas plantea un reto: ¿podrán los municipios garantizar que estas nuevas comunidades se integren de manera ordenada y sostenible?



DINERO ESFUMADO

Comentan que el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción del Estado de México, puso sobre la mesa un reclamo que incomoda, pero resulta indispensable: la aclaración del destino de 32.4 millones de pesos del Tribunal de Justicia Administrativa, que se supone intentaron robar, pero ahora se hicieron humo.



Dicen que de nueva cuenta los motociclistas ocupan los primeros lugares en accidentes urbanos, principalmente en calles del Valle de México. Según las estadísticas, seis de cada diez incidentes viales son provocados por no respetar el reglamento de tránsito, concretamente las luces ámbar y rojas de semáforos.

REGALO COSTOSO

Aseguran que vecinos de la comunidad de Tepojaco, en Cuautitlán Izcalli, mostraron su inconformidad ante el regalo de la administración municipal de dos **hectáreas** para el proyecto federal de **vivien**da. Señalaron también, no se puede hablar de bienestar cuando en su fraccionamiento. Lomas de San Francisco Tepojaco, llevan más de 20 años sin ser municipalizados, con calles deterioradas, escasez de servicios básicos y problemas de mantenimiento urbano.

BUENA COSTUMBRE

Cuentan que de acuerdo al ranking de alcaldes metropolitanos del país, el municipio de Huixquilucan se posiciona como el mejor calificado del país. De acuerdo a cifras del Gobernarte, la alcaldesa Romina Contreras encabeza esta lista de aprobación, con más del 65 por ciento. Un lugar o distinción que por fortuna para los habitantes de este municipio, es una costumbre.

columnalospasillos@gmail.com

El Sol de Toluca



La triste historia del PAN

Siempre he diferido de la ideología del PAN, sin embargo, guardo un profundo respeto y reconocimiento por su papel histórico. La lucha de Clouthier, el liderazgo moral de Gómez Morín, la visión intelectual de Carlos Castillo Peraza y la coherencia de Efraín González Luna representaron pilares fundamentales en la construcción de la democracia mexicana. Desde su fundación, el PAN mantuvo una ideología clara, congruente y una identidad bien definida. Por eso, resulta doloroso ver en lo que hoy se ha convertido.

n su reciente relanzamiento, el partido no hizo una reflexión, sino un simple ejercicio de rebranding: nuevo logo, nueva escenografía, pero las mismas carencias de fondo. Lo único que mostraron fue a un señorcito enojado, gritando un discurso vacío, sin ruta ni ideas coherentes, aspirando a una imitación chafa de Milei, lo cual ya es mucho decir.

El PAN se ha divorciado de sus raíces y de su ideología fundacional. Pasó de ser la primera oposición institucional,

moderna y organizada de México, con una estrategia politica clara, a rifar iPhones para atraer jóvenes. Qué pobre concepto tienen de la juventud mexicana y qué pobres son hoy sus ideas. En ese evento, el PAN se entregó al vacío y a la cosmética.

El gran ausente fue el proyecto de nación: una visión distinta del país que quieren construir. Lo único que los mantiene unidos es la añoranza por los privilegios neoliberales y el rechazo a un proyecto social. Su discurso se reduce al grito iracundo.

Peor aún, parecen renunciar a comprender su realidad política, siguiendo la ruta del PRD y del PRI, donde una cúpula cerrada, chiquita, mezquina y sin imaginación gobierna un partido que ya alejó a todos sus liderazgos significativos. Sin cuadros nuevos ni capacidad de sumar militantes, el PAN ha visto cómo su wocación política y su idea de cambio fueron devoradas por la ambición económica y la territorialidad.

La supuesta renovación del PAN no es más que una apuesta a la vanidad y al desconcierto: un "zy ahora qué hacemos?" disfrazado de estrategia. Es triste y decepcionante, incluso para los propios panistas.

A esto se suma el suicidio político del PRI en manos de *Alito*, por lo que México se queda sin una oposición digna, inteligente y solidaria.

Sin una oposición responsable, crítica y con visión de Estado, la democracia mexicana se empobrece, y con ella se apaga una parte del debate público que tanto costó construir. Qué lástima que se haya destruido una institución que fue un contrapeso efectivo al poder.

En el PAN hoy no quedan más liderazgos con cultura ni grandes abogados con determinación, ahora sólo hay tinteritos extraviados en su propia confusión; qué jodidos estarán que su nuevo referente ideológico es Milei. Por ello no queda más que hacerles un sentido réquiem y escuchar Lacrimosa.

La supuesta re-

novación del PAN no es más que una apuesta a la vanidad y al desconcierto: un ¿y ahora qué hacemos?" disfrazado de estrategia. Es triste y decepcionante, incluso para los propios panistas. A esto se suma el suicidio político del PRI en manos de Alito, por lo que México se queda sin una oposición digna, inteligente y







Cambio superficial

Hay momentos en los que los partidos políticos parecen mirarse al espejo y no reconocerse. Al menos, eso dice el PAN que le está ocurriendo. Que necesita renovarse, reestructurarse, transformarse—dependiendo de a quién se le pregunte—porque algo ya no funciona. Pero la pregunta que flota en el aire, inevitable, es si de verdad quieren cambiar... o solo están moviendo las piezas para que todo siga igual.

El Partido Acción Nacional atraviesa una crisis de identidad. No es la primera, claro, pero quizá síla más visible. Perdió su brújula moral—aquella que alguna vezlo definía como una alternativa ética frente al poder— y se fue desdibujando entre acuerdos convenientes, liderazgos que no inspiran y discursos que suenan más a eco que a propuesta.

Hoy, cuando hablan de reestructuración, cuesta trabajo no escuchar un déjà vu político, una historia que ya vimos, una promesa repetida que no cambia el final.

Dicen que habrá una renovación de cuadros, que abrirán las puertas a nuevas voces, que volverán a las bases. Pero, la verdad, eso también lo dijeron hace seis, diez, quince años. Y el resultado fue el mismo: los mismos apellidos, las mismas decisiones cupulares, el mismo estilo de hacer política que parece más preocupado por las alianzas electorales que por las convicciones.

El PAN nació como un partido de ciudadanos, no de caciques. Como una voz que se atrevía a contradecir al sistema cuando eso tenía un costo alto. Hoy, sin embargo, parece más un sobreviviente del sistema que una fuerza que lo cuestione.

Esa es la herida que intentan curar con discursos de "reestructura" y "transformación". Pero ningún cambio es real si solo se pinta la fachada. Si en el fondo las prácticas, las lealtades y los intereses siguen siendo los mismos, la transformación es solo un maquillaje político.

Y es que cambiar de imagen no es transformarse. El reto no está en el logo, ni en las redes sociales, ni en la nueva narrativa publicitaria. Está en volver a conectar con la gente que alguna vez creyó en el PAN como una alternativa seria, honesta y moderna. En reconocer que la corrupción y la soberbia también los alcanzaron, y que el ciudadano de hoy no se conforma con eslóganes bonitos ni con fotos de unidad impostada.

El votante actual tiene memoria. Sabe distinguir entre el arrepentimiento sincero y la estrategia de campaña. Por eso, cuando escucha que el PAN se "reestructura", sospecha. ¿Será una autocrítica genuina o una maniobra para reposicionarse después de las derrotas electorales? Porque si la reestructura solobusca borrarerroressin aprender de ellos, entonces no sirve. Cambiar para seguir iguales la forma más sutil—y más peligrosa— de mentirse a sí mismos.

Además, hay algo de nostalgia en el aire. Entre los panistas de vieja guardia todavía se escucha la añoranza por aquellos tiempos en que Acción Nacional era sinónimo de decencia política, de principios sólidos, de un proyecto de país. Hoy, muchos de esos militantes se sienten desplazados, incomprendidos, o simplemente cansados de ver cómo su partido se ha vuelto un jugador más del tablero, sin alma ni diferencia.

Pero no todo está perdido. El PAN podría reinventarse, sí. Podría abrirse de verdad a los jóvenes, dejar de temer a la crítica interna, recuperar su vocación ciudadana y reconciliarse con las causas que abandonó: la transparencia, la educación, la libertad individual, la ética pública. Eso implicaría renunciar a ciertos privilegios, romper con estructuras cómodas, incomodar a los que mandan. Y ahí está el dilema: ¿están dispuestos a hacerlo?

Porque transformarse no es cuestión de estatutos, sino de voluntad. Es un proceso doloroso, lento, que implica reconocer errores y soltar el poder cuando es necesario. No se trata de "volver al origen" como una frase vacía, sino de entender por qué se perdió el rumbo y cómo se puede reconstruir la confianza de los ciudadanos.

El PAN dice que quiere cambiar. Ojalá sea cierto, porque urge una oposición fuerte, vibrante, propositiva, combativa y demandante. Pero mientras sus decisiones sigan dictadas por los mismos grupos, las mismas manos invisibles, las mismas prioridades de siempre, esa "reestructura" será solo un espejismo. Un intento más de fingir movimiento en un partido que, desde hace tiempo, parece estar detenido.

Y es que, al final, todo cambio que no toca el fondo es apenas una rotación de sillas. Y sialgo ha demostrado la historia política mexicana es que cuando todo cambia para seguir igual... nada cambia realmente.





+ Al que madruga

Dice el sabio consejo popular que "al que madruga, Dios le ayuda", y sobre esa tesis parece que trabaja el coordinador nacional del partido Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, quien no solamente ya trabaja para ubicar y fortalecer perfiles políticos para ir por las candidaturas a presidente municipales, diputados locales y diputados federales en el Estado de México, sino que ya anda preparando a su "gallo" para el 2029 a la gubernatura.

Álvarez Máynez estuvo esta semana en el Estado de México, para ser precisos en la sede del Congreso Local, donde acudió al informe legislativo de la diputada Ruth Salinas. En el marco de ese acto vertió interesantes declaraciones que bien vale la pena analizar. La primera tuvo qué ver con la decisión, ya tomada, de que Movimiento Ciudadano irá en la próxima elección local, la del 2027, sin ninguna alianza, y especificamente se refirió a los partidos Revolucionario Institucional y Acción Nacional, fuerzas políticas a las que, aclaró, respeta, pero no las desea en el futuro cercano del movimiento naranja.

Por otra parte, de un modo muy directo ya candidateó a dos personajes de ese partido político. En primer lugar, fue a la diputada Ruth Salinas a quien señaló como la más viable para ser su representante en la elección por la presidencia municipal de la capital mexiquense, lo que tiene cierto fondo de verdad y viabilidad. Se trata de una de las mujeres políticas que tiene mayor proyección, al menos en ese partido político, y, segundo, bien podría ser la única mujer en la boleta para la próxima elección, lo que le da un punto extra al proyecto político de Movimiento Ciudadano.

Pero lo que más llamó la atención fue la proyección de Álvarez Máynez sobre el futuro político del actual coordinador de la fracción parlamentaria del movimiento naranja, Juan Manuel Zepeda, a quien el coordinador nacional de MC ve con buenos ojos para encabezar la candidatura a la gobernatura del Estado de México.

No hay que olvidar que Zepeda ya contendió alguna vez por la gubernatura mexiquense, y no lo hizo nada mal, fue capaz de levantar una expectativa muy importante, basado en una imagen de rebelde, rockero y rock star. Por supuesto que las circunstancias serían totalmente distintas, el ambiente sería otro, aunque en medio de la locura en que se ha convertido hoy la política nacional con "estrellas" como las del Movimiento de Regenera-

Dice el sabio consejo popular que "al que mación Nacional, esa posibilidad sí tiene bases druga. Dios le ayuda", y sobre esa tesis pae incluso cierta viabilidad.

La elección del 2027 todavía está un poco lejos, a casi dos años de distancia, y para la de 2029 todavía falta mucho más, pero seguramente Álvarez Máynez tiene muy presentes a personajes como Vicente Fox o Enrique Peña Nieto que, para construir sus respectivas candidaturas presidenciales, tuvieron que trabajar con años de anticipación y demostraron que la política cada vez se aleja más de aquella frase de que "el que se mueve, no sale en la foto". Parece que ahora entre más movida salga la foto, es mejor.

Advierten riesgo de que la delincuencia de apodere del Día de Muertos

La próxima semana se estará conmemorando una de las fechas más especiales en la idiosincrasia del pueblo de México: el Día de los Santos Difuntos. Se trata de una ocasión incomparable para todas y todos los que nacimos en este país, simplemente porque todos tenemos a alquien que recordar en esa fecha. La festividad, además de ser y encerrar un gran significado para nuestro pueblo, representa también una ocasión muy especial para la economía local, pues casi todo se reactiva económicamente gracias a esa gran fiesta. Las autoridades estatales y municipales de toda la entidad; de todo el país; deben afinar estrategias y estar muy atentos para que la fiesta no sea para los delincuentes; pues hay muchas personas malas que buscan sacar provecho para sus malos intereses persona-

Para rematar...

Después de muchos meses de estar cerrada, la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de México vive una auténtica fiesta, porque el próximo lunes reabrirá sus puertas y reactivará todas sus actividades de forma presencial.

Por fin sus aulas se llenarán de jóvenes entusiastas y dejarán de estar dominadas por extraños con rostros embozados. Desde el miércoles comenzaron las actividades de limpieza y reordenamiento de la infraestructura, ya que el daño causado a ese inmueble por los "paristas" fue muy serio e implicará varios millones de pesos rehabilitar el plantel para recomenzar, afortunadamente, las clases y un futuro mejor para cientos de estudiantes. ¡Enhorabuena!



PUNTO DE ENCUENTRO



Reforma laboral

lapoyo del Partido del Trabajo a la reducción de la jornada laboral, bajándola de 48 a 40 horas a la semana, conlleva un propósito fundamental que es promover que la familia conviva los días sábados y domingos. El apoyo de este partido a esta medida que en otros países ya está vigente, confirma el papel del PT como uno de los pocos partidos que es coherente con las causas sociales al defender no solo a la clase trabajadora, sino también los programas sociales de la 4T, cuyo fundamento ideológico de di-

chos programas proviene en buena medida de la visión de izquierda que el PT le aportó a Morena desde sus orígenes.

Los programas sociales de la 4T se presentan como una fórmula para reparar la injusticia social que han sufrido aquellos sectores marginados, privilegiando el apoyo individualizado en el otorgamiento de becas, pensiones y apoyos al campo.

Resulta curioso que estos progra-

Reparar la injusticia

social que han sufrido

sectores marginados

mas sociales tengan un antecedente neoliberal, ya que su impulsor fue el economista y premio nobel, Milton Friedman, quien planteó el concepto de un

ingreso mínimo universal, (pensión universal), siendo un crítico de los programas del bienestar ya que consideraba que se generaba una dependencia a las personas que recibían el apoyo.

La actitud adoptada por el PT en apoyo a la iniciativa de Reforma Laboral, contrasta con la dinámica habitual de la política mexicana, donde los partidos anteponen los intereses de sus dirigencias a los de la sociedad. Un ejemplo de lo anterior fue el reciente evento del PAN, en donde pretendió que fuera el inicio de su relanzamiento con un cambio en su narrativa y la definición de nuevas formas de reagrupamiento, sin embargo fue un acto que se caracterizó por abundantes discursos ideológicos y publicidad, adoleciendo de la presentación de propuestas que atiendan a las necesidades de la gente.

Ante esta crisis moral y política que vi-

ven los partidos, e independientemente de cualquier motivación ideológica o partidista, resulta gratificante observar cómo un partido como el PT, en este caso concreto

está viendo por las causas ciudadanas por encima de los interese partidistas.

En este apoyo a la iniciativa de reforma presentada por la Presidenta Sheinbaum, el posicionamiento fue expresado por el diputado federal y dirigente del grupo parlamentario del PT, Reginaldo Sandoval, quién apoyó su exposición en una investigación donde se justifica y explica los beneficios de llevarse a cabo esta adecuación a la ley.



HERALDO

ideas CVOCES

editorial

LA INICIATIVA DE LA GOBERNADORA DELFINA GÓMEZ PARA FORTALECER

la lucha contra el cáncer en el Estado de México representa un paso firme y esperanzador en materia de salud pública. No se trata solo de una política más, sino de una acción profundamente humana que reconoce la urgencia de atender, con sensibilidad y compromiso, una enfermedad que toca a miles de familias mexiquenses cada año.

El cáncer no distingue edad, condición social ni género. Es una batalla que se libra en hospitales, en casas, en los silencios del miedo y en los gestos de

esperanza. Por eso resulta tan relevante que el gobierno estatal asuma la responsabilidad de impulsar una estrategia integral que no solo atienda a los enfermos, sino que también promueva la prevención, el diagnóstico temprano y el acompañamiento emocional de los pacientes y sus familias.

La propuesta de la gobernadora Delfina Gómez pone especial atención en la detección oportuna, una medida clave que puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte. Apostar por la prevención es apostar por el futuro.

Otro acierto es que esta iniciativa no se queda solo en el terreno médico. Incluye la creación de programas de apoyo psicológico y social para quienes enfrentan el cáncer, entendiendo que la lucha no es solo física, sino también emocional. Esa mirada empática, cercana, es quizá uno de los sellos más valiosos de la actual administración estatal.

La verdad es que iniciativas como esta devuelven la confianza en la capacidad del Estado para cuidar de su gente. En un tiempo donde muchas políticas públicas se quedan en el discurso, resulta alentador ver acciones concretas, con presupuesto, con metas y con un claro sentido social.

La lucha contra el cáncer es, en realidad, una lucha por la vida. Y con este esfuerzo, el gobierno mexiquense demuestra que está dispuesto a enfrentarla con determinación, sensibilidad y compromiso. Que no hay causa más justa que la de proteger la salud y la esperanza de los mexiquenses.

CAPITAL



El pico del pollo

Alfredo Albíter Sánchez

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Faltan esfuerzos

Las dos caras de la moneda en el tema de embarazos en menores de edad, sigue siendo motivo de escozor en la mayoría de los sectores sociales, pero por desgracia también -este tema- es abanderado por grupos de interés más inclinado a lo político que a resolver la problemática en el Estado de México. La primera cara de la moneda tiene como eje central al gobierno -no especificamente el actual-pues para la mayoría de quienes opinan constantemente de esto, han quedado a deber a través de los años. La escasez de programas, campañas preventivas -serias y responsables- y presencia constante en escuelas y colegios son reclamos latentes. De la misma manera está la crítica para la sociedad, una población cada vez más ocupada, menos atenta a lo que hacen sus hijas -sobre todo adolescentes- después de las horas de colegio, por señalar solo algunos argumentos...Alejados de todas estas situaciones, en donde los señalamientos y acusaciones son cosa de todos los días, surgen los fríos números que colocan al Estado de México como el de más alta cifra de muertes fetales en el plano nacional -conteo hasta el 2023-. Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la entidad registró en ese año cuatro mil 302 muertes fetales...De paso recordamos la muerte de 13 bebés en hospitales mexiquenses en noviembre de 2024, debido a la administración de una fórmula parenteral contaminada y además no directamente relacionada con el embarazo en menores de edad. La Fiscalía General de Justicia del Estado de México, investigó y detuvo a tres empleadas de

En 2021, se registraron 463 nacimientos de madres menores de 15 años y 30 mil 066 de 15 a 19 años, para un total de 30,529 nacimientos de madres adolescentes, así la entidad mexiquense entre el 2015 y el 2023 promedió 115 nacimientos diarios de madres adolescentes, lo que lo ubica como el estado con mayor incidencia nacional

la empresa Safe Productos Hospitalarios S.A. de C.V. por su probable responsabilidad en la muerte de estos menores, sirva este paréntesis para dejar en claro el por qué no se contabilizaron esos decesos...Tomando en cuenta datos oficiales en el 2023. se registraron 28 mil 554 nacimientos de madres adolescentes, de los cuales 532 casos correspondieron a niñas menores de 15 años. En 2022, el conteo fue de 531 recién nacidos de madres menores de 15 años y 30 mil 281 de 15 a 19 años, para un total de 30 mil 812 nacimientos de madres adolescentes. En 2021, se registraron 463 nacimientos de madres menores de 15 años y 30 mil 066 de 15 a 19 años, para un total de 30,529 nacimientos de madres adolescentes, así la entidad mexiquense entre el 2015 y el 2023 promedió 115 nacimientos diarios de madres adolescentes, lo que lo ubica como el estado con mayor incidencia nacional...Si somos primera posición o segunda, es irrelevante, lo que sí es relevante, es la necesidad de unir esfuerzos entre autoridades y población para hacer más fuertes y sobre todo benéficos, los programas preventivos que vengan.

La rabadilla del Pollo

Pollos en el tejado me dicen, independientemente a las investigaciones a realizar por los incendios ocurridos en fábricas de Ecatepec -estén o no inscritas en los padrones- se deberán ampliar las indagatorias para conocer si son o no represalias de grupos delincuenciales al no querer pagar el derecho de piso. Según expertos, cada organización tiene un sello especial para marcar territorio, ¿serán, estos casos una muestra de ello?.. Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Acompáñame de 13:00 a 14:00 hrs en Capital Noticias en el 89.3 en Toluca y 99.5 de FM en Ixtapan de la Sal, de lunes a viernes. Shalom.